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破解残疾人就业难题还须全社会共同努力

智慧停车要既疏路堵又疏心堵

种好公共服务
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新加装100处集中充电点是今年岱
山县的民生实事项目袁 最近已全面完
成遥 这些充电点主要分布在老城区尧老
旧小区尧自建房集中区域遥 这样一来袁
老百姓给电动车充电不再难袁野飞线乱
象冶也就有望得到源头治愈遥
为了给电动车充电袁 一些居民尧店

家乱拉电线造成野飞线乱象冶袁不但影
响市容市貌袁 还不同程度地存在安全
隐患遥 岱山县在创建全国县级文明城
市伊始就大力整治野飞线乱象冶袁现在
又有新建的100处集中充电点投入使
用袁体现了寓管理于服务的善治理念遥
苏格拉底曾带着他的学生来到一

片杂草地袁问如何除掉这些杂草遥 学生
们纷纷建言献策袁有的建议用手拔袁有
的建议用镰刀割袁还有的建议用火烧遥
然而袁 苏格拉底却告诉大家院野你们的
办法虽好袁但是仍然不能将杂草除尽袁
最好的办法是在田野里种上庄稼袁让
庄稼来占据杂草的生存之地遥 冶其实袁
社会治理中又何尝不需要种上公共服
务的野庄稼冶袁让各种乱象渐次消弭遥
毫无疑问袁种种不文明现象的存在

与一些人素养欠缺尧 陋习难改直接有
关遥 与此同时袁也与公共设施不完善尧
公共服务不到位不无关系遥 假如只是
简单地除去野杂草冶袁往往难免野春风吹
又生冶袁这也是一些乱象容易反弹的原
因所在遥 在整治乱象的同时种齐 野庄
稼冶袁 加大对各类公共服务设施的投
入袁 市民尧 游客可以方便地找到果壳
箱尧垃圾桶以及公共厕所袁城市面貌就
得到了持续好转遥
在治理乱象时袁 善于发现群众诉

求袁跟进公共服务袁不失为标本兼治之
策遥 岱山县消防部门经实地调研袁合理
选址袁 最终确定100个点位为电动自行
车集中充电点遥 这样做袁就是让野庄稼冶
占据野杂草冶的生存之地遥 说到底袁无论
是野除杂草冶还是野种庄稼冶袁都是为了
让环境更有序尧让生活更美好遥近日袁市发改委出台新的机动车停

放服务收费标准袁将于11月1日起正式
实施渊据野竞舟新闻冶10月23日报道冤遥
此次标准调整袁 重点对市属城市道路
泊位和公共停车场区域类别进行了重

新划分袁更加体现精细化尧人性化袁不仅
有利于以价格杠杆撬动停车难袁还有助
于优化人们的停车体验感袁应该是深入
调查研究尧广泛听取民意的结果遥
城市道路泊位原来分为中心城区

与非中心城区两类袁现在新增了野三类
收费路段冶袁非中心城区数十条收费路
段的收费标准因此降低遥 公共停车场

也由原来的一种标准分为两种标准袁
被定为二类区域的收费标准较原先下
降了30%左右遥同时袁还对新能源车实施
了较一般车辆更加优惠的停车收费标

准袁体现政策导向的一致性遥显而易见袁
不同区域停车收费标准更加细分袁可以
通过引导野车往低处开冶袁有效舒缓中心
城区尧繁华地段野一位难求冶的窘况遥
记得智慧停车刚刚起步的时候袁化

解中心城区停车难的功效相当明显遥
但随着智慧停车不断 野开疆拓土冶袁出
现了边际效应递减现象遥 道理很简单袁
反正哪都要收费袁 那就哪里方便停哪
里袁 中心城区尧 繁华地段定然车满为
患遥 可以相信袁随着野阶梯式收费冶的实
施袁 车辆多半就会疏散开来遥 中心城

区尧繁华地段停车费相对较贵袁想省钱
就得把车停远点袁 剩下的路或步行或
骑公共自行车袁 这样的规则应该是合
情合理的袁 也能满足人们在不同状态
下的不同需求遥
公共停车位收费从来不以盈利为

目的袁 而是为了通过价格杠杆疏导交
通遥 相比于从前的非智慧收费模式袁数
字化手段的应用显然能更好地体现这
一初衷袁 让各类车位的停车收费实时
反映供求关系遥 令人欣慰的是袁新收费
标准中颇多人性化细节遥 比如对市区
道路公共停车泊位提出了首小时概
念袁首小时内收费相对较低遥 对医院尧
体育馆的夜间停车袁2小时以内的袁每
车次价格较超过2小时的减半收取遥 这

种对刚需型临时停车的优惠收费袁悄
然释放着政策善意袁 使更多人在公平
合理的制度下袁 心情舒畅地承担停车
成本遥
智慧停车在收费更精细尧更合理的

同时袁大概也可以做到服务更周全尧更
到位袁让停车变得轻松自如遥比如袁以前
车主野两眼一抹黑冶袁往往需要兜着圈子
找车位袁既耗时费力又增加路堵遥 现在
完全有条件优化停车引导功能袁让车主
通过导航系统不仅可以就近找到空位袁
还可以有意识地选择收费相对优惠的
车位遥 这样一来袁价格杠杆就可以更有
效地发挥调节作用遥智慧停车既疏路堵
又疏心堵袁 这正是社会治理体系和治
理能力现代化的应有体现遥

10月22日上午袁新城港岛大桥西侧
的桥畔公园内袁 我市首家公益助残咖
啡馆野律动星咖冶正式开业袁舟山市残
疾人渊孤独症冤就业基地尧农工党舟山
市委会彩虹桥社会实践基地同步揭
牌遥 野律动星咖冶 现有店长和店员共6
人袁其中4人为心智障碍残疾人遥 店内
设有市特殊教育学校学生作品展区袁
点钻画尧手工扇等作品工艺精美遥 店
里的一面野爱心墙 冶上贴着五彩缤纷
的贴纸袁都是试营业期间顾客打卡时
留下的祝福渊据叶舟山日报曳10月24日
报道冤遥 政府牵头袁社会支持袁商业运
营袁这家公益助残咖啡馆应该成为全
社会的示范店遥

就业是最好的关爱

就业是最大的民生遥这句话落实到
残疾人身上袁应该成为野就业是最好的
关爱冶遥 因为袁没有就业袁残疾人就不可
能自强自立袁 甚至难以避免生活陷入
困顿的境遇遥 尤其是袁当他们的父母老
去之时袁 一份稳定的职业将成为持久
的保障遥 眼下袁关爱残疾人的社会氛围
日益形成遥 而在方方面面的关爱之中袁
就业关爱无疑是雪中送炭袁 其他的是
锦上添花遥
命运为你关上一扇门袁总会为你打

开一扇窗遥 多数情况下袁许多残疾人通
过教育培训甚至通过自学都能掌握一
技之长袁 完全可以力所能及地从事相
应的工作遥 而且袁正因某一方面存在缺

陷袁 常常在另一方面表现出超乎常人
的能力遥 一些盲人按摩师手法高超尧腿
脚不便的修理工技艺不凡袁 就是这个
道理遥 只要社会慷慨地为他们打开就
业之窗袁 更多的残疾人就会拥有宽阔
的就业舞台遥
一家小小的野律动星咖冶袁包含了太

多的社会关爱遥 平太荣远洋渔业集团
有限公司捐赠了20万元启动资金袁农
工党舟山市委会野彩虹桥冶公益基金提
供每年最高20万元的定向资助袁 浙江
佳龙人力资源有限公司尧 浙江园林国
际旅游有限公司尧 舟山律师协会也捐
款献爱心袁上海瀛泰渊舟山冤律师事务
所全程参与并负责后续运维遥 市特殊
教育学校则与野律动星咖冶建立长期合
作关系袁在校内开展就业技能培训袁为
心智障碍等残疾学生就业创造条件遥
可以相信袁社会力量齐心协力共同

帮扶袁一定会让野律动星咖冶成为网红
咖啡馆遥 下一步袁市残联计划陆续开设
面包房尧烘焙店尧洗车店等适合特殊群
体就业的连锁店袁 也一定会办一家成
一家遥 只不过袁这些倾力打造的品牌店
更多地只是起到示范作用遥 广大残疾
人走上就业之路袁 还需要全社会都来
铺路搭桥遥

加大政策性帮扶力度

我市多举措推动残疾人就业创业袁
使越来越多的残疾人走上了就业岗
位遥 但即使如此袁相比于全社会的就业
率袁残疾人离充分就业还有不小距离遥
常见的情形是袁 大家都在呼吁要创造
条件为残疾人就业提供机会袁 而一旦

轮到自己单位招聘员工袁 又往往以各
种理由将残疾人拒之门外遥 这种情形袁
与野邻避效应冶有得一拼遥
常态下的残疾人求职袁 不可能像

野律动星咖冶 那样受到多方共同关注袁
而更有赖于具体一家企业尧 一家单位
的公平对待遥 不可否认袁在招聘中要拒
绝一个人实在有太多理由了袁 更何况
是身体有明显缺陷的残疾人遥 显然袁在
动员社会爱心的同时袁 更需要用完善
而又强势的制度来撑开残疾人的就业
之门遥
一些企业之所以能积极为残疾人

提供合适岗位袁 一方面固然是出于经
营者的爱心袁 而另一方面也与相关优
惠政策有关遥 不少岗位原本残疾人就
适合袁 还能因此享受税收减免等优惠
政策袁何乐而不为钥 但是袁任何优惠政
策都不是万能的遥 机关单位是公共财
政供养的袁 显然不能适用税收优惠政
策袁而是需要用更加刚性的制度安排袁
促使各单位按比例吸纳残疾人就业袁
从而为全社会起好示范作用遥
残疾人充分就业袁是推进中国式现

代化尧促进共同富裕的题中应有之义遥
应该充分发挥制度优势袁 立足于经济
社会发展现状以及残疾人群体的就业
创业需求袁 形成一揽子行之有效的政
策体系袁 鼓励全社会更好地关爱和接
纳残疾人遥

全面体现“残疾人友好”

在现实生活中袁 很多人虽然并不
怀疑残疾人能够胜任工作袁 但考虑到
残疾人会有更多的野麻烦冶袁依然对录

用残疾人心存顾虑遥 比如袁残疾人上下
班不方便袁而单位的楼梯尧厕所或许也
需要进行改造袁等等遥 诸如此类的现实
问题袁 暴露了整个社会的基础设施还
不够人性化尧规范化袁一定程度上妨碍
了残疾人的生活乃至谋生之路遥

盲道时不时遭遇路堵尧 轮椅不能
畅行无阻尧 公共卫生间的残疾人厕位
中看不中用噎噎每年的市两会上总有
代表委员为残疾人权益鼓与呼袁 诸如
此类的问题虽在不断解决袁 但依然存
在遥 促进充分就业袁先得让残疾人出行
畅通起来尧生活方便起来袁诸多细节必
须全面落实袁关心关爱更需人人有责遥
就比如坐轮椅的残疾人要上公交车袁
既需要车上备有三角垫袁 又需要众人
合力推一把遥

在悉心呵护残疾人的同时袁 还应
放宽对残疾人的种种限制遥 机动车准
驾条件放宽后袁 很多残疾人得以驾车
出行袁 这无疑有利于释放残疾人的活
力遥 目睹杭州亚残运会上体育健儿争
金夺银为国争光袁 谁会认为他们不如
正常人钥 对用行动证明野我能行冶的残
疾人袁就是要去掉条条框框的限制袁给
予充分发挥的空间遥 这样袁残疾人就能
充分发挥出潜能遥

城市应该对所有人友好袁尤其要重
点关照弱势群体遥 眼下袁野儿童友好城
市冶野老年人友好城市冶正在创建之中遥
乘着亚残运会东风袁不妨大力推进野残
疾人友好城市冶 建设袁 使各类基础设
施尧公共服务更加体现人性关怀袁让广
大残疾人更加便利地走向社会尧 走上
工作岗位遥


